

**IAI**

Instituto Interamericano
para la Investigación del
Cambio Global

Ref: IAIDIR/2026/2

8 de enero de 2026

NOTIFICACIÓN

Asunto: Declaración sobre la salida de los Estados Unidos del IAI

Estimada Señora / Estimado Señor:

Le escribo para informarle que la Dirección del Instituto Interamericano para la Investigación del Cambio Global (IAI) recibió una copia de un memorándum presidencial de los Estados Unidos, con fecha del 7 de enero de 2026, titulado "Salida de los Estados Unidos de organizaciones, convenciones y tratados internacionales que sean contrarios a los intereses de los Estados Unidos". El IAI es una de las 66 organizaciones que figuran en el documento.

El artículo XV del *Acuerdo para la Creación del IAI* establece lo siguiente:

Cualquiera de las Partes intervenientes en el presente Acuerdo podrá retirarse del mismo mediante notificación escrita al Depositario por vía diplomática, con seis meses de antelación a la fecha efectiva de su retiro.

La Organización de los Estados Americanos es el Depositario del presente Acuerdo.

La Fundación Nacional de Ciencia (NSF), en nombre de los Estados Unidos, ha desempeñado un papel fundamental en el IAI desde su creación en 1992. Su visión científica, su liderazgo y su apoyo financiero han reforzado significativamente la capacidad del Instituto para impulsar la investigación colaborativa, desarrollar la capacidad regional y promover el intercambio pleno y abierto de información científica sobre el cambio global. Expresamos nuestro sincero agradecimiento por las numerosas contribuciones de las instituciones, los investigadores y los socios gubernamentales de los Estados Unidos a lo largo de tres décadas de cooperación. Seguiremos colaborando con nuestros asociados y otros socios con sede en los Estados Unidos en la medida de nuestras posibilidades.

Como organización intergubernamental establecida por nuestros Estados miembros, el IAI mantiene su pleno compromiso con su misión: promover la excelencia científica, fomentar la colaboración internacional y generar conocimientos que respalden la toma de decisiones informadas en toda América. Los crecientes retos que plantean los problemas medioambientales mundiales requieren una financiación y una cooperación sostenidas, así como el intercambio de conocimientos y redes científicas sólidas. El IAI seguirá sirviendo de plataforma para estos esfuerzos, trabajando en estrecha colaboración con nuestras Partes, la comunidad científica y nuestros socios en toda la región y en todo el mundo.

Agradecemos a las Partes del IAI sus oportunas contribuciones financieras y en especie, y animamos a los Asociados y otras organizaciones de la región a que consideren la posibilidad de apoyar al IAI. Mantendremos informada a la comunidad a medida que dispongamos de más información.

Gracias por su continua dedicación a la misión del IAI y al avance de la ciencia en beneficio de los pueblos de las Américas.

Sírvase aceptar, señora/señor, el testimonio de mi más distinguida consideración.

Atentamente,

Anna Stewart Ibarra
Directora Ejecutiva